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全景

深入社区开展视察 集中民智解决民需
街道开展 2019下半年度人大代表集中联系社区活动

为了进一步贯彻落实十九届四中全会精
神和习近平总书记考察上海主要讲话及在第
二届进博会开幕式上的主旨演讲精神， 根据
市、 区人大关于开展代表联系社区的工作要
求，芷江西路街道人大工委于 11 月 8 日下午
开展市、区人大代表集中联系社区活动。市委
常委、统战部部长郑钢淼，区委书记陆晓栋，
区人大常委会主任顾云豪等市、区人大代表，
以及部分选民代表参加活动。 芷江西路街道
党工委书记柯琪主持活动， 街道办事处主任
马士威陪同。

此次人大代表集中联系社区活动紧紧围
绕“不忘初心、牢记使命”主题教育活动，就
进一步优化营商环境和做好民生工作、 社区
工作听取意见建议，为人大代表明年参加市、
区人代会收集社情民意。

代表们视察了 VR 环保空间、 湿垃圾处
理设备房等运作情况和旧改征收工作。 在随
后的座谈会上， 代表们重点听取了街道办事
处主任马士威同志围绕优化营商环境和社区
民生、社区工作的情况汇报。在代表与选民互
动交流环节，大家普遍认为，近年来社区营商
环境和城区环境面貌、 社会治理水平均有显
著提升，成绩的取得来之不易，选民代表们充
分发表建议， 对党和政府一直以来对群众生

活的关心、 代表对选民诉求的反馈均给予了
感激和充分肯定。

区人大常委会主任顾云豪谈到， 本次
集中联系活动取得了预期成效， 代表和选
民都提了很好的建议， 对营商环境提升和

社区民生改善等都有了更深入的了解，并
为明年初召开的市、 区人代会广泛收集了
社情民意。 下一步要加强问题的汇总和梳
理，做好系统性的跟踪督办，使代表和选民
的建议落到实处。

区委书记陆晓栋表示，市、区人大代表深
入社区后收集的问题， 区级层面能解决的要
及时解决，争取问题解决在基层、活力体现在
基层。 芷江西路街道的干部发扬钉钉子精神，
将社区工作做得很扎实，今后要继续努力，为
社区居民群众多做贡献、多办实事。

郑钢淼代表表示身为联系芷江西的市代
表，对社区的点滴进步感到自豪和振奋。他充
分肯定了静安区委、 区政府在改善社区民生
上的工作成效，以及芷江西干部队伍的责任、
担当和作为。对于今后的工作他强调：一要继
续坚持办好事。 要充分贯彻落实习近平总书
记“以人民为中心”的人民情怀，要通过具体
实践不断推动基层治理创新， 将各界力量充
分调动起来，坚持“过程民主”的制度优势，
如人大代表全程参与旧改征收就是个很好的
经验，也得到了全国人大、市人大的认可。 二
要继续狠抓创新。 垃圾分类是眼下的重点工
作之一， 街道能探索科普展示就是个走在前
沿的创新之举。 在基层社会治理中任何尝试
都是令人鼓舞的， 干部队伍要和居民群众紧
紧融合，团结一心。 作为代表，也会更多地深
入选区，听取选民心声，共同为社区发展和民
生改善献计出力。

（人大代表工作室）

人大代表视察屋顶再生花园

努力让芷江西的城区面貌更美
市、区绿化市容局领导调研街道城区建设管理和市容环境工作

11 月 19 日， 区绿化市容局局长蒋凡湧
等一行到芷江西路街道调研 “美丽街区”建
设及垃圾分类等相关工作。 芷江西路街道党
工委书记柯琪，街道党工委副书记、办事处主
任马士威等参加调研。

会上， 街道汇报了市政市容环境等相关
工作推进情况， 并就各项工作提出了明年的
设想。 马士威指出：在“美丽街区”方面，街道
将不断完善市政配套，提升优化相关功能，打
造芷江西特色景观道路。在垃圾分类方面，将
持续强化管理力量，优化垃圾收运，不断提升
分类实效。

蒋凡湧指出，2019 年芷江西路街道的市

容市貌有了较大提升， 垃圾分类工作成效显
著，局各科室也将积极对接，全力支持街道工
作。

随后， 区绿化市容局与街道就明年工作
部署进行了交流， 并在焦点难点问题上明确
了工作要求。柯琪书记表示，街道将不断提升
城区精细化管理水平， 努力让芷江西的城区
面貌和居民生活品质发生“脱胎换骨”的变
化。

11 月 21 日， 上海市绿化和市容管理局
（上海市林业局） 总工程师朱心军带领市绿
化市容局市容处、 市住房城乡建设管理委城
管处、 市城市管理精细化领导小组市政市容

办、 静安区绿化市容局等部门负责人来芷江
西路街道现场查看市政市容管理工作推进情
况，街道党工委副书记、办事处主任马士威陪
同调研。

最后， 朱心军一行来到街道文化中心
进行座谈。 座谈会上，街道党工委副书记、
办事处主任马士威就街道市政市容管理工
作情况进行汇报。 朱心军总工程师对芷江
西路街道在市政市容方面工作给予了高度
肯定， 并就街道如何加强 “美丽街区”建
设， 进一步提升市容环境满意度等方面提
出了要求。

（社区管理办）

防范火灾风险 创建平安芷江
进博会召开前夕， 芷江西路街道开展了

2019年度消防疏散演练闭幕式暨 “迎进博、
保平安”专项疏散演练。街道平安办、派出所、
普善和大统居委、小区物业、平安志愿者及社
区居民近百人参与了本次活动。

按照“规范、安全、节约、有序”原则，今
年芷江西路街道积极落实市、 区二级关于社
区消防安全、防灾应急工作“六有”建设，并
结合“5.12”国家防灾减灾日，启动了 2019
年系列消防疏散综合演练项目。 本项目贯穿
全年，覆盖辖区 18 个居委会，以购买第三方
服务方式聘请了专业组织———音速志愿者服
务中心，组织开展针对性较强的消防抗灾、应
急疏散项目，以单项与综合相结合，培训讲座
与实战演练相配套， 开展了一系列丰富多采
的演练体验活动，旨在发动群众广泛参与，培
养群众掌握逃生技能，提升消防安全意识，使
各物业安保单位和社区微型消防站应急队伍
熟悉应急处置流程，不断提高处置水平。

本次消防演练分讲解示范、模拟火情、组
织灭火、医护救援、群众疏散和消防体验营等
多个环节实施。 在活动中，除了宣传在遇到火
情时怎样自救、逃生及灭火等基础知识外，还
积极向到场人员宣传预防火灾的重要性，让
参与的居民实地体验破障逃生和穿越浓烟活

动，提高对消防隐患的警惕与重视。
通过此次消防演练， 既向社区居民普及

了消防知识，正确掌握使用灭火器材的技能；
还使居民增强自防自救能力， 对于防范重特
大火灾事故的发生起到了很好的宣传教育作
用，达到了预期效果。 社区居民纷纷表示，在

这样的实战演练过程中学习消防安全知识非
常有意义，希望今后多开展类似活动，提高自
身的防火意识和火灾事故的应变能力， 并用
自己的实际行动， 向身边人宣传消防安全知
识，共同维护和谐家园，创建平安芷江。

（党群工作办）

活动合影

学生社区科普行
水果皮变洗手液

自 10 月底成立以来，芷江西路街道科协
先后组织了各类讲座和活动， 不断扩大科普
活动在社区的影响力和号召力。 11月 26日，
街道科协组织小学生社区科普行活动， 邀请
中兴路小学的学生实地参观街道科博展示中
心， 并就环保话题与复元坊居民区的老人们
交流互动。

复元坊居民区自觉践行“做绿色先锋、创
绿色家园”理念，在垃圾分类、绿色环保、循环
利用等方面大胆创新、因地制宜，形成了一批
可复制可推广的成功经验。 新建成的街道科
博展示中心，是一个节能环保、可循环、可持
续发展的生态中心， 更是全市中心城区首个
大型生活垃圾分类科普教育基地。

本次活动伊始，在居民区干部的带领下，
中兴路小学的小朋友们参观了街道科博展示
中心，现场近距离观看了 VR 环保空间、湿垃
圾处理设备房、生态垃圾分类厅、环保科普、
再生花园等五大功能区， 在二楼的互动空间
亲身参与活动， 小朋友们在游戏中了解到绿
色生活的意义。 在互动分享小课堂中，小朋友
们带来了精彩的节目， 整齐划一的非洲鼓表
演，一身非洲特色的演出服，脸上还抹了几道
红纹，热情似火的演出赢得满堂喝彩。 随后，
几位小朋友们打着快板， 字正腔圆地说出了
低碳环保节能减排的小窍门， 一板一眼有模
有样，爷爷奶奶们都竖起了大拇指。

中兴路小学的老师沈戟向社区居民介绍
了学校环保节活动———利用水果皮制作洗手
液。 两位学生代表也分享了制作过程中的感
悟，亲自动手制作洗手液，自己选择喜欢的水
果，步骤虽然简单，但清洁效果明显，又干净
又带着水果味的清香。 家长代表也表示，制作
洗手液不仅提升小朋友的动手能力， 更是增
强了环保理念。 学生代表将制作好的洗手液
送给了社区的爷爷奶奶， 表达属于他们的慰
问与心意。 活动最后，老少同唱《我和我的祖
国》，在欢声笑语中，结束了此次小学生社区
科普行活动。

（社区发展办）


